
KuS Jahreshauptversammlung – Mittwoch 10.05.2023 / 19:00 Uhr 

Bericht des 1. Vorsitzenden Wolfgang Knobloch 

 

Rückschau – 2022 – und Vorschau – 2023  

1 – Im März wurde die „Aktion Sauberes Schifferstadt“ durchgeführt. 

Fazit: So viel Müll wie noch nie – 21 Kubikmeter Unrat –wurde, von zahlreichen 

Umweltaktivisten aus Vereinen, Politik, Schulen und Kindergärten, 

gesammelt.Der Abschluss fand bei Essen und Trinken für die aktiven 

Mülleinsammler beim FSV/13 statt. 

Für viele Teilnehmer führte der Weg zum FSV/13 Vereinsgelände entlang der 

sogenannten „Reblaus – Allee“. Alle kamen dennoch „sicher“ an das Ziel. 

2 – Schlechter Start zum Beginn in die Waldfestsaison 2022. 

Der MRC -Motorradclub- musste seine geplante Veranstaltung wenige Wochen 

vorher absagen. Es folgten im Laufe des Jahres leider weitere 

Veranstaltungsabsagen. 

Hauptgrund : Fehlende Helfer ! 

3 – Rettichfest  „Grandioso“, so läßt sich das Rettichfest, zum letzten Mal auf 

dem alten Festplatz, beschreiben. Grandios, super und toll waren vielfach die 

Meinungen und Bewertungen von Schaustellern, Vereinen, Besuchern und dem 

Rettichfestveranstalter, der Stadt Schifferstadt. 

In 2026 soll das Rettichfest dann wieder, auf dem dann ca. 1/4  - 1/3 Fläche 

verkleinerten Rettichfestgelände stattfinden. 

4 – Beim Neubürgerempfang der Stadt Schifferstadt im Juli wurden die 

zahlreichen Besucher von Bgm. Ilona Volk mit einem „Herzlich Willkommen“ 

begrüßt. 

Sie informierte die Neubürger umfangreich und bei Nachfragen auch detailliert 

zu den vielen Facetten /Angeboten der Stadt Schifferstadt für ihre Bürger. 

Wir, die KuS, bekamen , wie auch in den vielen Jahren vorher, die Möglichkeit, 

die Aufgaben der KuS und Ihrer Mtgliedsvereine vorzustellen und den aktuellen 

KuS- Terminkalender mit den Vereinskontakdaten zu verteilen. 



Ziel war die „Integration“, also das Mitmachen und Miterleben von sozialen, 

kommunikativen Erlebnissen im Vereinsleben aufzunehmen und möglichst auch 

im Verein aktiv und/oder fördernd mitzumachen. 

5 – Neben den mehrfachen Waldfestabsagen ragte eine schlecht Nachricht 

besonders heraus.  

Nämlich – Die Stadtkapelle Schifferstadt wird aufgelöst. 

Grund – Es konnte weder bei der ordentlichen Jahresversammlung mit 

Neuwahlen im Frühjahr als auch bei der außerordentlichen 

Jahreshauptversammlung im Herbst „keine Vorstandschaft gewählt bzw. 

bestellt“ werden. 

Zum Jahresende musste dann auch die Mitgliedschaft der Stadtkapelle in der 

KuS gekündigt werden. 

Nicht nur für mich ist dies fatale Entwicklung bei der Stadtkapelle eine 

traurige,kaum zu glaubende Situation. 

Sicherlich auch für alle, die mit deren musikalischen Unterhaltung sehr schöne 

Stunden erlebt haben. 

Die Vereinsauflösung ist ein erheblicher, kultureller Verlust für unsere Stadt und 

ihre Bürger und natürlich auch für uns, die KuS. 

Wir hatten mit der Stadtkapelle einen tollen, qualifizierten Partner in der 

Mitgestaltung und Durchführung unserer Neujahrskonzerte. 

Schlimm ………………………und traurig           ………………. 

6 – Ebenso ein Verlust für die Bevölkerung, in Bezug auf Unterhaltung mit 

Musik und Präsentationen der Vereine, sowie Gastronomische Angebote, ist die 

Absage des Gässelfestes. 

Dies wird, sehr wahrscheinlich, auch künftig in der bisherigen Art von den 

Vereinen nicht mehr angeboten werden bzw. können. 

Grund : Auch hier, wie bei den Waldfestveranstaltern / Vereinen, fehlende 

Helfer. 

Fazit : Eine so tolle, besucherstarke Veranstaltung unter freien Himmel und teils 

in den beteiligten Vereinshäusern wird der Bevölkerung fehlen - und den 

Vereinen entsprechend die Einnahmen. 



7 – Die KuS- Jahresabschlusswanderung am 27.12. wurde von vielen 

Mitwanderern bei schönstem, sonnigen, nicht zu kaltem Wetter durchgeführt. 

Der Wanderführer, Harald Hettrich – 1. Vorsitzender des Pfälzer Waldvereins – 

Ortsgruppe Schifferstadt- hatte eine für alle gut begehbare und nicht 

überfordernde Wanderstrecke ausgesucht. Prima !! 

Sein Vereinskollege ,Helmut Schießl, auch bekannt als „Apfelpapst“, informierte  

bei der obligatorischen „Schnapserlpause“ die Teilnehmer mit seinem Wissen 

zu den unterschiedlichen Baumarten. Prima !! 

8 – Ehrungen / Auszeichnungen 

Im Juni wurden mit der Ehrenplakette der Stadt Schifferstadt „Für sportliche 

Erfolge“ in Silber, der 1. Vorsitzende des Tischtennisvereines, Thorsten 

Blatzheim, sowie der ehemalige 1. Vorsitzende des Tischtennisvereines, Otto 

Markus, von Frau Bgm. Ilona Volk in Begleitung des Beigeordneten Herrn 

Patrick Poss im Alten Rathaus geehrt und ausgezeichnet. 

Für die KuS haben unser Beauftragter für Sport Erwin Fischer und ich gratuliert. 

9 - Weitere sportliche Ehrung 

Im April wurde in der Hauptstraße ein Wilfried Dietrich- Relief enthüllt. 

Es zeigt den Sensationssieg, die entscheide Situation zum Schultersieg von 

Wilfried Dietrich gegen Chris Taylor. 

Zusätzlich informiert eine Tafel über seine vielen weiteren, nationalen und 

internationalen sportlichen Erfolge ( Deutscher Meister, Europa – und 

Weltmeister, Olympiasieger ). 

Stifter dieser ehrenvollen,dauerhaften Ehrung von Wilfried Dietrich ist 

 Herr Berthold Heberger. 

 

Vereine  „Allgemein“ 

Schifferstadter Marketinggemeinschaft  „Schmagges“ und   

Stadtmarketing der Stadt Schifferstadt 

 

1 – Die Schifferstadt Marketinggemeinschaft  „Schmagges“ hat in Partnerschaft 

mit dem  „Stadtmarketing der Stadt Schifferstadt“ großartige, 



publikumswirksame und über die Stadtgrenzen hinaus, beachtete 

Veranstaltungen durchgeführt. 

Positive Beispiele sind u.a.: 

 Frühlingsmarkt 

 Kunsthandwerkermarkt 

 Obst – und Gemüsetag 

 Nikolausstiefelaktion für Kinder in der Schifferstadter Innenstadt,wieder 

mit Glühwein,Punsch und Waffeln auf dem Schillerplatz. 

Es war fast ein neuer Rekord in Bezug auf die Menge der abgegebenen 

Stiefel,welche dann auch gut gefüllt wieder abgeholt wurden ( voraus gesetzt, 

sie waren auch brav gewesen ). 

 

Besonders die Beteiligung bei der IHK Aktion  „ Heimat shoppen“,  welche 3 

Wochen lang im September bundesweit und auch bei uns in Schifferstadt das 

Einkaufen in Schifferstadt als Vorteil bewarb. Diese Aktion wurde mit einer 

erfolgreichen Losaktion abgeschlossen. 

 

Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr 

Der „Tag der Feuerwehr“ im Juni gab Einblicke in ein Einsatzleben von 

Feuerwehrmännern – und frauen. 

 Eine Mischung aus Information,Geselligkeit und Unterhaltung  boten die 

Angehörigen der Feuerwehr im und am Gerätehaus. 



Auffallend waren die vielen Jugendlichen in Begleitung ihrer Eltern und das 

Engagement der Feuerwehr, diese u. a. spielerisch für die Zukunft bei der 

Feuerwehr zu interessieren. 

Diese sehr erfolgreiche Veranstaltung würde vom Förderverein der Freiwilligen 

Feuerwehr organisiert. 

Organisiert vom Förderverein wurde auch im November das Glühweinfest  

„Rund um die Feuerwehr“ hatte auch dieses mal einen sehr hohen Zuspruch ,es 

war wieder ein „Volltreffer“. 

BESONDERES : 

Detaillierte Berichte zu den Kultur – Sport –  Tierschutz – und Zuchtvereine 

werden noch vorgetragen von den jeweiligen Beauftragten 

- Hermann Magin 

- Erwin Fischer 

- Klaus Kuhn 

 

Vorschau 2023 

1 – KuS Terminkalender für 2024 – Termin bitte melden bis zum 30.09.2023 

2 – Jubiläumsvereine in 2023 : 



- ASV – Fischerverein   =   75 Jahre 

- KG Schlotte                  =   75 Jahre 

- FFG Schwarz                =   50 Jahre 

- Keglervereinigung       =  50 Jahre 

- KuS – kein Jubiläum , sondern 70 Geb. – 

Matinee,Baumspende,Blumenrondell 

3 – Neubesetzung von Vorsitzenden in Mitgliedsvereinen 

 ASV /Fischerverein =  Klaus Kuhn 

MAC  =  Jürgen Hauck  

Radfahrervereinigung  = Norbert Hartmann 

VFB  =Uli Reeb 

VfK `07 =  Thorsten Libowsky 

Vogelschutz – und Zuchtverein = Hans Neher 

4 – Rettichfest „Light“ – Rund um die Waldfesthalle – 

Nur 3 Tage ,Freitag,Samstag und Sonntag - 

Kein Feuerwerk 

Fazit,nicht so groß,aber ………………………………………………………………………… 

Details von ……………………………………………………………………………………………. 



6 - Stadtfest in 2024 – Termin : 07.06.2024 – 11.06.2024 

5 – Neuer Rettichfestkönig / in ……………………………………………………………….?? 

Dank an „Langzeit“ Rettichkönig( wg. Corona ) seit 2019 – Thobias Mattern / 

ENDE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


